

# INSTITUTO TECNOLÓGICO SUPERIOR DE APATZINGÁN



BOLETÍN INFORMATIVO AÑO I NO. 6

31 DE JULIO DE 2013

## FESTEJO DÍA DEL MAESTRO

El pasado viernes 17 de mayo, el Director General de esta Institución, Ing. José Luis Garibay Ibarra, ofreció una comida al personal docente con motivo del Día del Maestro, evento que aprovecho para agradecer y reconocer a los festejados el trabajo que realizan con los alumnos en el desempeño de su actividad docente, y que gracias a ellos se han obtenido varios logros académicos que han puesto el nombre del ITSA en alto, tanto a nivel Estado como a nivel Nacional, lo que engrandece a nuestra Institución, y agrego, que los invita a seguir trabajando con ese mismo empeño y dedicación, reite-rándoles su apoyo, ya que la tarea es de todos por un mismo fin, seguir engrandeciendo nuestro Tecnológico, brindando educación de calidad a nuestros alumnos.



## PREMIACIÓN DEL EVENTO NACIONAL DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA 2013



El miércoles 22 de mayo, se llevó a cabo la ceremonia de premiación del Evento Nacional de Innovación Tecnológica 2013, Etapa Local, la cual estuvo presidida por el Director General de esta Institución, el Ing. José Luis Garibay Ibarra y su equipo de Directivos.

En este acto el Dr. Omar Jehovani López Orozco, Director Académico, señaló que en esta ocasión participaron 29 proyectos, lo que refleja el gran entusiasmo y ánimo de participación de alumnos y docentes en este evento, a los cuales agradeció el interés mostrado, así mismo agradeció a las diferentes áreas que se ven involucradas en la realización de este tipo de eventos.



Los proyectos que pasaron a la Etapa Nacional en tipo de Proyecto de Residencia Profesional son “ECO-CITRATO” y “APROVECHAMIENTO INTEGRAL DEL PRODUCTO PLÁTANO PARA LA PRODUCCIÓN DE ETANOL en Categoría Proceso y

Servicio, respectivamente, los Proyectos de Servicio Social “LIBROS INTERACTIVOS DIGITALES” Categoría Proceso y “RESTAURACIÓN DE MOBILIARIO EDUCATIVO” Categoría Servicio. Todos estos proyectos son ganadores del Primer Lugar en esta Etapa Local.

Los proyectos que pasaron a la Etapa Regional en el tipo de Innovación Tecnológica, Categoría Producto son "BIOESTUFA" ganador del Primer Lugar y "OBTENCIÓN DE PRODUCTOS A BASE DE NOPAL Y NONI" ganador del Segundo Lugar, en Categoría Proceso paso en Primer Lugar el Proyecto "APROVECHAMIENTO INTEGRAL DE LA PAPA-YA" y en Segundo Lugar "APROVECHAMIENTO INTEGRAL DE MANGO", en la Categoría de Servicio paso en Primer Lugar el Proyecto "CARDUINO" y Segundo Lugar "¿DÓNDE QUEÓ EL MICROBÚS?".



Con esta gran participación de proyectos se esperan buenos resultados en la Etapa Regional y Nacional, la cual se llevará a cabo

### EVENTO ACADÉMICO-FESTIVO DEL PROGRAMA DE CONTADURÍA



El pasado jueves 23 de mayo se llevó a cabo el Evento Académico-Festivo de la Carrera de Contaduría, el cual fue aperturado por el Ing. José Luis Garibay Ibarra, Director General de esta Máxima casa de estudios de la región de tierra caliente.

Este evento se realizó con motivo del Día del Contador, por lo que el primer día del evento se impartieron nueve talleres y una conferencia por los docentes de la Academia de Ciencias

Económico-Administrativas a los alumnos de las carreras de Contador Público y Licenciatura en Contaduría, en las instalaciones de nuestra Institución, y una conferencia más el día viernes 24 de mayo en el Auditorio de la Preparatoria Adolfo Chávez,

impartida por los Maestros en Fiscal Alberto Andrade Mendoza y José Luis Magaña Romero, finalizando este Evento Académico-Festivo con la comida que se llevó a cabo en el Club de Leones, ese mismo

Este evento fue organizado por docentes y alumnos de las carreras Contador Público y Licenciatura en Contaduría,

contando con el apoyo y disposición de la Jefa de División la C.P. Karina Coria Estrada, en reconocimiento al gran trabajo que se ha venido haciendo tanto en cuestiones académicas, deportivas y culturales, por parte de alumnos y maestros de estas carreras.



## 2º CONCURSO LOCAL DE ROBÓTICA

Con una gran participación de alumnos de las carreras de Ingeniería en Sistemas Computacionales y de Ingeniería en Informática, se realizó el 2º Concurso Local de Robótica en nuestra Institución, el cual se desarrolló en las categorías de Prototipos de Innovación y Desarrollo Tecnológico, Carrera de Persecución, Resuelve Laberintos y Lucha de Sumo de Robots, evento que fue avalado y respaldado por el Director

General, Ing. José Luis Garibay Ibarra.



Los equipos que participaron en la categoría de Prototipos de Innovación y Desarrollo Tecnológico fueron Domótica PC-J<sup>3</sup> con el proyecto Domótica PC-J<sup>3</sup>, The Creators con el proyecto Innovariego, SublimeTek

con el proyecto SublimeTek y Los Wachiturros con el proyecto Airdrum. En la categoría Carrera de Persecución participaron los equipos Rokersoft y Asociados con el Robot Ardui, el equipo Omnium con el robot Frodot, el equipo Urytk con el Robot Camaro Azul Deportivo. En la categoría Resuelve Laberintos participaron los equipos Kronos con el Robot Merrit, el equipo X con el Robot Y, y el equipo BingoPC-J<sup>3</sup> con el Robot BingoPC-J<sup>3</sup>. En la categoría Lucha de Sumo de Robots participaron los equipos Rokersoft con el Robot SII DII, el equipo Tornasauce con el Robot Pipint y el equipo Elyi con el Robot Hurricane.



Resultaron ganadores en la categoría de Prototipos de Innovación y Desarrollo Tecnológico el equipo de THE CREATORS, en la categoría



de Carrera de Persecución el equipo Urytk, en la categoría de Resuelve Laberintos el equipo ganador fue BingoPC-J<sup>3</sup>, y en la categoría Lucha de Sumo de Robots resulto ganador el equipo Tornasauce. Los equipos ganadores serán los encargados de representar

al ITSA en el Concurso Estatal de Robótica que se llevará a cabo en la Ciudad de Morelia, en el mes de octubre, donde buscaran refrendar el primer lugar que obtuvieron el año pasado en este evento.



### PRESENTACIÓN DE PROYECTOS DE MERCADOTECNIA

Con motivo de fin de semestre, alumnos de la Carrera de Ingeniería Industrial de Sexto Semestre, presentaron el pasado miércoles 12 de Junio, los proyectos de la materia de Mercadotecnia, la cual les fue impartida por la L.I. Karina Valencia Cárdenas.

Los proyectos que presentaron fueron: Crema Exfoliante de Papaya, Licor de Limón, Yogurt de chocolate y un Gel antibacterial.

En esta exposición de proyectos estuvo presente el Ing. José Luis Garibay Ibarra, Director General de esta Institución, quien felicitó a los expositores de estos proyectos y los invitó a participar de forma activa en este tipo de eventos, además de reconocer el trabajo realizado, tanto por los alumnos como por su catedrática.



### EVENTO ACADÉMICO- FESTIVO DE INGENIERÍA INDUSTRIAL

El jueves 13 de junio, dio inicio el evento Académico-Festivo del Programa de Ingeniería Industrial, el cual comenzó con la conferencia "Industrial Engineering & CIM" impartida por el Ing. Eduardo Chigo Sánchez, en el auditorio de la Escuela Preparatoria "Adolfo Chávez", posteriormente, en las instalaciones de nuestro Tecnológico, se impartieron los talleres de "Matemáticas Aplicadas en la Ingeniería" por los Ingenieros Eva Selene Valencia Juárez y Pedro Cruz Rumbo, "Solidworks Technology & CNC" por los Ingenieros Esbán Isaí Escobedo Álvarez y Héctor Manuel Pérez Castañeda, y el taller "Formación de Brigadas de Emergencia", impartida por personal de Protección Civil, con el apoyo del Ing. Raúl Aguilera Hernández.



El día viernes 14 continuó el festejo con el Rally: Feeling Proud, el cual fue organizado por alumnos del Programa de Ingeniería Industrial, participando cuatro equipos formados por alumnos de todos los semestres, donde cada uno de ellos tenían que superar diferentes pruebas, al final todos los equipos obtuvieron un premio de acuerdo al lugar en el que resultaron ganadores.

Para finalizar el evento, se ofreció la comida y partida de pastel, en la cual estuvieron presentes alumnos y maestros de esta carrera, quienes compartieron su festejo con personal directivo y administrativo de nuestra Institución.



Felicidades a todos los alumnos y docentes del Programa de Ingeniería Industrial por este primer Evento Académico-Festivo.

### **PARTICIPACIÓN DE LOS TRABAJADORES DEL ITSA EN EL LA 7º JORNADA ESTATAL DEPORTIVA DE LOS TRABAJADORES DE LOS INSTITUTOS TECNOLÓGICOS DESCENTRALIZADOS DEL ESTADO DE MICHOACÁN**

Los trabajadores del Instituto Tecnológico Superior de Apatzingán, con el apoyo del Director General de esta Institución, Ingeniero José Luis Garibay Ibarra, participaron en la 7ª Jornada Estatal Deportiva de los Trabajadores de los Institutos Tecnológicos Descentralizados del Estado de Michoacán y de la Universidad Tecnológica de Morelia, la cual se realizó los días 3, 4 y 5 de junio del año en curso, en la Ciudad de Los Reyes, Michoacán, en donde nuevamente los trabajadores de esta máxima casa de estudios, refrendan su liderato en la disciplina de volibol varonil y femenino, al obtener el primer lugar en estas dos categorías, al igual que en la disciplina de ajedrez, que por primera vez se incluye en estas jornadas deportivas, en lo que concierne al basquetbol varonil, se tuvo una destacada participación al obtener el segundo lugar.



Participaron en este evento los Tecnológicos Descentralizados de Los Reyes, Zamora, Uruapan, Tacámbaro, Puruándiro, Purépecha, Pátzcuaro, Huetamo, Coalcomán, Cd. Hidalgo, Apatzingán y la Universidad Tecnológica de Morelia.



**VISITA DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN EN EL ESTADO AL ITSA**

El Secretario de Educación en el Estado, Lic. J. Jesús Sierra Arias, visitó el pasado viernes 12 de Julio las Instalaciones de nuestro Tecnológico, fue recibido por el Director General, Ing. José Luis Garibay Ibarra, acompañado con su equipo de directivos, integrantes de la Directiva del Sindicato de esta Institución, encabezados por el Secretario General M.F. Narcizo Joe Ramírez Sánchez y por los integrantes del Consejo Estudiantil del ITSA.



Durante su visita a esta máxima casa de estudios de la región, el Lic. J. Jesús Sierra Arias, realizó un recorrido por sus instalaciones, donde el Ing. Garibay Ibarra, le informo de los logros obtenidos por alumnos y docentes en diferentes eventos académicos, tanto a

nivel estatal como nacional, así como de diferentes proyectos que impactarán al sector productivo y social, de toda la región, también, le dio a conocer que cuentan con tres carreras acreditadas, como lo son, Ingeniería Industrial, Ingeniería en Sistemas Computacionales y recientemente el programa de Contador Público, estando en proceso de acreditarse el programa de Ingeniería Informática, Ingeniería Bioquímica e Ingeniería Civil, y que el ITSA se encuentra certificado bajo la norma SGA (Sistema de Gestión Ambiental) No. EM-06, SGC (Sistema de Gestión de Calidad) No. KS-37, y en CISCO, en la carrera de Informática.

Por su parte los integrantes del Consejo estudiantil, le manifestaron que existen algunas necesidades en el equipamiento e instalaciones de este Tecnológico, y que a pesar de ello se trabaja y se cumple con el objetivo de otorgar educación integral y de calidad a los alumnos, lo cual se ha demostrado con los excelentes resultados obtenidos por el ITSA, en diferentes eventos, sin embargo, le solicitaron su apoyo para cubrir estas necesidades y para gestionar la reanudación de los trabajos de construcción del gimnasio-auditorio. Ante todo lo que se le expuso el Secretario se mostró satisfecho por el trabajo realizado por parte de toda la comunidad tecnológica y agrego que cuentan con su apoyo para seguir trabajando como hasta ahora lo han hecho, y que dicho apoyo no tardará en llegar a esta Institución.

